

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Reforma en puerta.** Un grupo de juristas mexicanos, encabezado por **Rafael Estrada** y **César Alejandro Ruiz**, defiende una reforma judicial que mantenga el equilibrio de poderes. Argumentan que el acceso a la justicia debe ser más eficiente, pero sin comprometer la división de poderes. **Estrada** enfatiza que los jueces no deben ser simples portavoces de la voluntad legislativa, mientras que **Ruiz** subraya la importancia de la imparcialidad judicial. La propuesta incluye perfeccionar la carrera judicial y evitar los excesos políticos en la judicatura. ¿Será la solución a los anhelos inacabados de justicia en México? Veremos.

**2. Alto impacto.** **Jesús Eduardo El Chino Cuajó** cayó en manos de las autoridades en un operativo rápido y eficiente en Sonora. Con sólo 22 años, este presunto sicario estaba armado hasta los dientes y supuestamente involucrado en el atentado contra **Federico El Güero Hans Hagelsieb Vanegas**. La precisión de la Fiscalía y la Marina en la detención es de aplaudir, especialmente considerando el estado crítico en el que quedó el periodista. **Alfonso Durazo** no pierde tiempo en demostrar que su gobierno no tolera ataques contra la libertad de prensa. Pero, ¿será suficiente para disuadir futuros atentados? Aquí está el verdadero desafío.

**3. Reconstruido.** Otra vez, la Ciudad de México muestra su resistencia. **Martí Batres** entrega Paz Montes de Oca 93, un domicilio reforzado y repleto de promesas. Con 167 toneladas de acero, asegura que es el mejor programa de reconstrucción en la historia. **María del Carmen Pérez Naguel** celebra la resiliencia y unión comunitaria, mientras que agradece a todos, desde el Comité Vecinal hasta a **Batres**. El gobierno local ahora atiende a más de 22 mil viviendas, un salto gigante desde las 7 mil del gobierno anterior. Buenas noticias para la Cuarta Transformación y quienes votaron por ella.

**4. Desastre total.** **Rutilio Escandón**, gobernador de Chiapas, enfrenta un bloqueo masivo en la Sierra Madre de Chiapas, donde el crimen organizado ha tomado el control. Trece tramos carreteros paralizados, nadie entra ni sale, mientras que los ciudadanos apoyan a las bandas criminales mostrando la profunda infiltración y el poderío de estos grupos. Motozintla, Mazapa de Madero y El Porvenir están aislados, con áreas restringidas y sólo para peatones. La incapacidad del gobierno para mantener el orden expone la vulnerabilidad del estado y la impotencia de **Escandón**. ¿Qué sigue? Sin duda, más caos y una crisis que parece no tener fin.

**5. Evolución.** **Sergio Salomón**, gobernador de Puebla, inauguró la Central Camionera del Sur. Con 10 líneas y hasta 150 corridas diarias, promete mover a 100 mil personas al mes y conectar ocho entidades. Una inversión privada de 170 millones hizo posible este proyecto que promete más empleos, mejor movilidad y un impulso económico. **Aldo Alarcón Vargas**, de Mobility ADO, y **Eduardo Cué Pandal**, de Grupo Estrella Roja, aplauden la colaboración entre gobierno y sector privado. **Adán Domínguez Sánchez**, alcalde de Puebla, respalda y elogia la iniciativa.

